

**BOLÍVAR SOBERANO**  
Compra \$0,45  
Venta \$0,60

**DÓLAR**  
\$3.340  
**EURO**  
\$3.724

**METALES**

ORO GRAMO COMPRA	\$125.747
ORO GRAMO VENTA	\$136.682
PLATA GRAMO COMPRA	\$1.241
PLATA GRAMO VENTA	\$1.551

**TASA DE USURA**

Consumo	29,81% E.A.
Microcrédito	55,34% E.A.

**INTERÉS**

Prime Rate	5,50% seis meses
Libor	2,55% 180 días
DTF	4,52% E.A.
DTF (TCC)	3,95% E.A.

**UVR**

Ayer	\$266,10
Hoy	\$266,14

**PETRÓLEO**

Brent	US\$ 70,99
WTI	US\$ 61,42

**CAFÉ LIBRA**

Ayer	US\$ 0,91
Hoy	US\$ 0,91

**GASOLINA**

ACPM	\$7.257
ACPM	\$6.435

# Económica

SAN JOSÉ DE CÚCUTA, JUEVES 23 DE MAYO DE 2019

## Econotas

### COLOMBIA SE UNE A ACUERDO DE LA OCDE



El gobierno suscribió la Recomendación del Consejo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sobre Inteligencia Artificial, que adopta un conjunto de directrices de políticas intergubernamentales para una administración responsable y confiable de esta ciencia de la computación.

### MIPYMES, A MEJORAR LA MEDICIÓN DE SERVICIOS



El Ministerio de Comercio puso en marcha, con el respaldo de la Unión Europea, un proyecto para mejorar la infraestructura de en temas de medición de las mipymes. El viceministro de Desarrollo Empresarial, Saúl Pineda, informó que la financiación del proyecto será de 2 millones de euros para apoyar las competencias técnicas de las empresas.

### PREMIO A EMPRESAS QUE APOYAN LA PAZ



Las inscripciones para el premio Emprender Paz 2019 estarán abiertas hasta el 30 de mayo. Esta distinción reconoce a las empresas privadas que aportan a la construcción de paz en el país, promoviendo la inclusión económica de la población afectada por la violencia. La iniciativa a postular debe tener mínimo un año de ejecución.

### PLATAFORMA EXPORT ACCES SUMA ALIADOS

Los países de la Comunidad Andina y de la Alianza Pacífico ingresaron a Export Acces, plataforma digital gratuita en donde los empresarios pueden entrar a conocer los requisitos no arancelarios de exportación. La herramienta tiene 3.785 usuarios, de los cuales 2.854 son colombianos y el 80 % la usan para estudios de mercados internacionales.

## CADA VEZ INGRESA MENOS CARNE DESDE VENEZUELA

# Autoridades ponen la mira en el contrabando de agro

DANIEL VILLÁN

Cúcuta siempre se ha enfrentado al fenómeno del contrabando. Por eso, es una zona de especial atención para las autoridades, quienes hoy, además de gasolina, carne y ganado, incautan productos como yuca, aguacate, harina de trigo y papa, de procedencia ilegal.

Este trabajo lo viene haciendo el Centro Integral ICA, Invima, Polfa/Dian (CIIP) que esta funcionando desde el 10 de abril en Norte de Santander.

Ayer, entró en funcionamiento la sede del CIIP, en la seccional regional del Instituto Colombiano Agropecuario (ICA), puesto de mando en donde las autoridades comenzarán a controlar los operativos.

El director de la Policía Fiscal y Aduanera, general Juan Carlos Buitrago, informó que en lo que lleva funcionando el CIIP en la región han incautado 5,8 toneladas de carne y 24 bovinos provenientes del vecino país.

“Las condiciones del sector ganadero han mejorado, los frigoríficos están alcanzando niveles históricos de sacrificio, lo que evidencia que el trabajo que se viene haciendo ha re-



EL CENTRO INTEGRAL ICA, INVIMA, POLFA/DIAN (CIIP) funciona en la sede del Instituto Colombiano Agropecuario (ICA) en Cúcuta.

ducido el ingreso de carne y de animales de contrabando”, dijo Buitrago.

A pesar del desabastecimiento que se presenta en Venezuela, algunos comercializadores de percederos de Cúcuta prefieren traer estos productos por el diferencial de precio, lo que les genera mayor rentabilidad.

**52**  
mil unidades de percederos incautadas desde el 10 de abril.

En lo que va corrido del año, la Polfa ha incautado 105 toneladas de yuca, 45 de aguacate, 26 de harina de trigo, 23 de papa, además de vísceras y sardinas.

“En el inicio de este 2019 tuvimos un incremento del 35 % en el decomiso de productos percederos”, explicó el director de la Polfa.

Por su parte, Rito Solano, gerente encargado de la regional del ICA, resaltó que el centro integrado protegerá al departamento del ingreso de animales susceptibles a tener la fiebre aftosa y así evitar otro brote de la enfermedad.

La oficina funcionará las 24 horas y los siete días a la semana, recibiendo denuncias sobre contrabando de productos agropecuarios y consultas sobre la normatividad del ICA.

## Avanza proyecto de gas para el Catatumbo

El proyecto ‘Más Gas para el Norte’ de la Gobernación de Norte de Santander avanza con el objetivo de proveer gas domiciliario a los hogares de ocho municipios y dos centros poblados de la región que aún no cuentan con el servicio.

Esta semana se reunieron el secretario privado del departamento, Víctor Peña, el secretario de Minas y Energía, Gonzalo Fuentes, así como los alcaldes y secretarios de Planeación de los municipios vinculados y la empresa distribuidora de gas para hablar del proyecto.

En el encuentro se dio a conocer el plan de construcción, implementación y masificación del servicio. Además, se expuso el cronograma y los lineamientos

para la ejecución del proyecto, en donde se definieron los predios donde instalarán las estaciones de suministros y la aprobación de la distribución.

Posteriormente, los funcionarios socializaron el estudio con las comunidades que habitan las zonas de las obras.

Fuentes destacó que lo más importante es llevar el servicio domiciliario a los habitantes del Catatumbo.

La instalación de las redes de gas beneficiará a Puerto Santander, El Carmen, Convención, Teorama, San Calixto, Hacará, La Playa, Bucarasica, y los centros poblados de Aguas Claras y La Y de Astilleros.

“Con la socialización buscábamos definir que otros cen-



EL PROYECTO DE LA GOBERNACIÓN busca ampliar las redes de gas domiciliario a los municipios del Catatumbo que no tienen buena cobertura.

tros poblados de estos municipios se pueden identificar para que el operador cree el plan de instalación”, explicó Fuentes.

El funcionario también aclaró que los recursos para el proyecto son de regalías y se desarrollará en convenio con la empresa de servicios públicos domiciliarios Rednova SAS.

En el encuentro se determinó que para financiar el costo de la instalación haya un cobro en la factura de los usuarios.

Por otra parte, aclararon que los usuarios que adquieran el servicio a través del proyecto contarán con un subsidio por parte de la Gobernación, para la manutención del servicio.

## Se incrementa la producción de carbón y oro

Bogotá (Colprensa)

La Agencia Nacional de Minería (ANM) informó que el carbón, el oro y el hierro fueron los minerales que registraron un mayor incremento de producción en el primer trimestre del año.

La entidad destacó que mientras el carbón aumentó su producción 6,5 %, al pasar de 19,6 millones de toneladas en el primer trimestre de 2018, a 20,9 millones de toneladas a marzo, cifra que significó un aumento de 20 %.

El importante crecimiento del

oro obedeció al buen momento de precios para este mineral. “En los primeros meses del año, el valor por onza alcanzó los 1.340 dólares”, informó la ANM.

La producción de hierro pasó de 147.000 a 181.000 toneladas. Esto significó un aumento de 18,6 %. Los materiales para construcción tuvieron una leve recuperación cercana al 4 %, llegando a los 900.000 metros cúbicos.

Por su parte, el níquel pasó de 23,4 a 20,6 millones de libras, 14 % menos de lo reportado en el primer trimestre del año anterior.

María Fernanda Suárez, ministra

de Minas y Energía, dijo que “la reactivación minera se traduce en empleo, ingresos y beneficios. El aumento de la producción en el primer trimestre se ve reflejado en un incremento del 14 % en las regalías mineras, principalmente, las de oro y níquel. En total, se recaudaron cerca de \$650.000 millones de regalías del sector minero”.

La presidenta de la Agencia Nacional de Minería, Silvana Habib, añadió que el carbón es el mineral que más aporta a las regalías con un 88 %. En el primer trimestre, aportó \$573.000 millones, 11,6 % más que en 2018.

**CHANCE MILLONARIO** ACUMULADO \$1.856.000.000

**APUESTAS CÚCUTA 75** RESULTADOS LOTERÍA

MOTILÓN 1	6329
DORADO 1	9526
CULONA	9354
CHONTICO	6434
PAISITA 1	1763
CAFETERO 1	6961
ASTRO SOL	2479

**SORTEOS NOCHE**

MANIZALES	2314
VALLE	5241
MOTILÓN 2	0596
DORADO 2	6591
CAFETERO 2	6943
ASTRO LUNA	1919

Número de Conmutador 578 4973 - 578 4974 Ext. 1.

**ACUMULADO DOBLE CHANCE MILLONARIO** \$439.681.602